
苗栗縣南庄鄉民代表會第22屆第1次臨時會議事日程表

日 期 星期

開 會 時 間 及 會 議 事 項

備 註
上     午

10時至12時
下     午

14時至17時

2月 13日 一
代表報到
預備會議

2月14日 二 下村勘查

2月15日
三

討論提案
臨時動議

第1次會
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會議概況

甲、預備會議

日   期 ： 中華民國112年 2月 13日(星期一)上午10時

地   點 ： 本會辦公室

出席代表： 黃順源、莊新妹、王玉魁、陳紹祺、風志雄、蕭阿秋、
陳國順

列席人員： 本會秘書蘇淑娟、組員黃碧珠

主席：黃順源 紀錄：黃碧珠

會議事項：

報告事項：

討論事項：

蘇 秘 書 淑 娟 ： 主席、副主席、各位代表，大家的桌上有一份今年
度的會議排程及鄉公所村民大會等各項會議的排
程表，請各位代表參閱。如果代表有安排出國或
其他事情的時候，請提早跟我們說，我們的日程
還是可以調整的。還有代表們可以確定今年度健
康檢查的項目，好讓醫院排定健檢日期。明天的
議程是下村勘查，請問代表們有沒有要下村勘查
的？

王 代 表 玉 魁 ： 我沒有。

陳 代 表 紹 祺 ： 我要看獅山村舊登山口，那個鄉親及遊客一直還
在反映沒有公廁可以使用，他們都到龍門口附近
商店及麵店去借廁所，相當的不方便。還有明天
田美村 9點有告別式，是不是可以就由獅山村先
看。

莊副主席新妹： 西村大屋坑、南江村、蓬萊村新中橫各有1個點。

風 代 表 志 雄 ： 苗 21線東河村通往 14鄰番婆石再過去一點的路
口。

黃 主 席 順 源 ： 其他代表還有嗎？

蕭 代 表 阿 秋 ： 南富村10鄰段沒有排水溝，大雨時水都會沖入民
宅。南富村四灣路旁15鄰段排水溝會漏，還有16
鄰路旁邊坡下滑到農田影響農作的，一起去勘
查。
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黃 主 席 順 源 ： 是水利的水溝嗎？

蕭 代 表 阿 秋 ： 不清楚，要去看了才知道。

黃 主 席 順 源 ： 國順代表有嗎？

陳 代 表 國 順 ： 有，南江村5鄰桂花園段、東河村1鄰段的橋下、
還有1鄰通往永聖宮路口。

黃 主 席 順 源 ： 那就通知公所單位主管 9：30在獅頭山舊登山口
會合。各位代表，今年國內經建考察的，有沒有
想要去那裡的建議？

風 代 表 志 雄 ： 去馬祖，還是就去南部。

陳 代 表 紹 祺 ： 去南部，地點你們去決定就好。(會眾無異議)

黃 主 席 順 源 ： 那我們就由秘書跟承辦人去安排就好了。那國外
考察的，去泰國好嗎？

王 代 表 玉 魁 ： 國外的我已經預訂 4月初去菲律賓考察了。

蘇 秘 書 淑 娟 ： 請各位代表要出國前，要先來會裡填寫出國計畫
表。

風 代 表 志 雄 ： 去哪裡我沒意見。

陳 代 表 紹 祺 ： 我也沒意見。(會眾無異議)

黃 主 席 順 源 ： 那我們就決定去泰國華欣，我再請旅行社安排行
程及報價，再給大家看了自由報名。

蘇 秘 書 淑 娟 ： 那代表們今年度的健康檢查，請蔡小姐安排在 5
月分的15、16、17日 3天裡面去選 1天好嗎？

陳 代 表 紹 祺 ： 我沒意見。

莊副主席新妹： 好。(會眾無異議)

蘇 秘 書 淑 娟 ： 各位代表，我們在上一屆的休會期間的墊付案，
授權給主席的額度是 100萬元以內，請問這一屆
需要調整授權的額度嗎？

陳 代 表 紹 祺 ： 額度維持就好了，墊付大多是上級的補助沒差。
(會眾無異議)

蘇 秘 書 淑 娟 ： 好，那就維持 100萬元以內。還有請各位代表填
寫國內經建考察的調查表，還有想想看有沒有要
參訪的地點，以利工作人員排程作業。

黃 主 席 順 源 ： 好，那我們今年就安排南部考察，請工作人員先
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安排一下行程給我們。各位代表，還有其他事
嗎？如果沒有的話，那我們預備會就到此結束
了，散會。

散     會 ： 中午11時 30分
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     下村勘查
日   期 ： 中華民國112年 2月 14日(星期二)上午9時

地   點 ： 本鄉

出席代表： 黃順源、莊新妹、王玉魁、陳紹祺、風志雄、蕭阿秋、
陳國順

列席人員： (鄉公所及所屬單位)鄉長羅春蓮、建設課長王曼穎、
原住民行政課長葉君麗、農業暨觀光課長潘翊譓、清
潔隊長吳炯毅
本會秘書蘇淑娟、組員黃碧珠

主席：黃順源 紀錄：黃碧珠

勘查地點：

1、 獅山村 18鄰舊登山口，假日登山客及櫻花、桐花季節遊客很
多，但停車場前不著村、後不著店，苦無公廁可以使用，造成
民怨，建請政府儘速設置公廁，以利觀光休閒發展案。(乙案
第5號)

提案人：代表 陳紹祺

2、 苗 20 線南富村 16 鄰(社寮橋)段，路旁鋼板護欄基座土石流
失，部分路基掏空，且邊坡土石下滑至下方農田，急需改
善，建請政府儘速興築駁坎，以保護農民耕作並維公眾通行
安全案。(乙案第6號)

提案人：代表 蕭阿秋

3、 苗20線南富村15鄰段，因灌溉溝渠破損，且涵管太小，又年
久失修到處滲漏，每逢大水溢流入下方農田，影響農作甚
鉅，急需修復，建請政府儘速轉請相關單位協助改善，以利
排水及農民耕作案。(乙案第7號)

提案人： 代表 蕭阿秋

4、 南富村 10鄰段，因排水溝年久失修龜裂滲漏，每逢大雨，水
流滲流入旁邊民宅內，影響人民財產安全甚鉅，急需改善，
建請政府儘速協助修築排水溝，以保障人民財產安全案。
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提案人：代表 蕭阿秋 

5、 南江村5鄰(桂花園)段景觀木棧道，原為水利署第二河川局設
置，因年久失修，部分木板及護欄已腐蝕破裂，急需修復，
建請政府儘速改善修復，以保障公眾通行安全並利觀光發展
案。(乙案第 8號)

提案人：代表 陳國順

6、 苗 21 線東河村通往 14 鄰番婆石段，因路口太小，且無排水
溝，大水順流沖刷邊坡，造成路基土石下滑至下方農田，急
需改善；又因路口恰於彎道前，未設置反射鏡，影響村民車
輛出入安全甚鉅，急需設置反射鏡 1面，建請公所儘速採納辦
理，以維行車交通安全案。(乙案第9號)

提案人：代表 風志雄

7、 東河村1鄰通往永聖宮道路旁，LED路燈遭樹枝、樹葉擋住，
影響村民出入照明甚鉅，急需改善清除，建請公所儘速採納
辦理修枝葉，以利照明案。

提案人：代表 陳國順

8、 東河村 1鄰段復興橋下，遭人棄置 10幾袋垃圾，天氣回暖時
發出惡臭，急需清除，建請公所相關單位設法清除，並儘速
設置請勿亂丟垃圾警告標誌，並看有無監視器可查明垃圾來
源，以維護環境整潔衛生案。

提案人：代表 陳國順

9、 南江村通往22鄰聚落段排水溝，因苗21線路面改善墊高後落
差大，雖有截水溝設置，但傾斜度過大，有鋪塑膠墊，但遇
雨易濕滑，危及行人行走安全甚鉅，急需改善。建請政府儘速
設法改善，以維居民行走安全案(乙案第10號)

提案人：副主席 莊新妹 

10、苗124線約 35.5K段，邊坡落石、枯木掉落，應為清除時不慎
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推掉入路旁排水溝，阻礙排水急需清除，建請公所轉請相關
單位儘速派員清除，以利排水案。

提案人：副主席 莊新妹

11、新中橫蓬萊村通往泰安路段，路旁雖已劈草完成，惟道路上
方藤蔓、樹枝垂落，日漸低矮，危及車輛行車交通安全甚鉅，
建請公所相關單位儘速派員清除，以維行車交通安全案。

提案人：副主席 莊新妹

散   會 ： 中午12時
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乙、大會
第1次會

日   期 ： 中華民國112年 2月 15日(星期三)上午10時

地   點 ： 本會議事廳

出席代表： 黃順源、莊新妹、王玉魁、陳紹祺、風志雄、蕭阿秋、
陳國順

列席人員： (鄉公所及所屬單位)鄉長羅春蓮、秘書朱仲一、民政課
長蘇廣生、財行課長廖玉琴、建設課長王曼穎、原住民
行政課長葉君麗、農業暨觀光課長潘翊譓、主計室主任
陳碧雲、人事室主任游湘妤、幼兒園長倪玉梅(請假)、
清潔隊長吳炯毅
本會秘書蘇淑娟、組員黃碧珠

主席：黃順源 紀錄：黃碧珠

會 議 事 項 ：

報 告 事 項 ：

蘇 秘 書 淑 娟 ： 主席、副主席、各位代表，我們今天的會，根據
出席簽到代表，已達到開會法定人數，請主席宣
布開會。

黃 主 席 順 源 ： 根據秘書報告，出席簽到代表已達法定開會人
數，南庄鄉民代表會第 22 屆第 1 次臨時會第 1
次會，現在開始。羅鄉長、朱秘書、各課室主管、
本會莊副主席、各位代表、我們蘇秘書、黃組員，
大家好！今天我們的議程是討論提案，在還沒有
真正進入議程之前，我們還是先請羅鄉長，先介
紹我們新任的朱秘書，請鄉長。

羅 鄉 長 春 蓮 ： 主席、副主席、各位代表、蘇秘書、黃組員、以及各
課室主管，現在我來介紹一下，我們 112年 1月
新進承辦同仁個人的資料介紹，就是秘書朱仲一
是以機要人員任用，於 112 年 1 月 31 日到職，
國立政治大學法律學系畢業，主要辦理的業務有
鄉里鄉務及協助首長對外聯繫與公共關係等機要
業務事項，還有文稿審核、業務協調及參加各項
會議，以及其他臨時交辦事項，以上，謝謝！

黃 主 席 順 源 ： 謝謝鄉長！新的任期才剛開始，希望公所在羅鄉
長的領導之下，團隊的效率能夠提升。也希望朱
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秘書能夠充分的，能夠做好鄉公所跟代表之間的
橋樑，能夠展現他的效率。現在也是還在正月，
在這裡跟各位拜個晚年，祝福大家兔年行大運！
平安健康！現在就先請秘書報告，昨天下村勘查
的情形，現在請蘇秘書。

蘇 秘 書 淑 娟 ： 主席、副主席、各位代表，我們在昨天下村勘查
的時候，有排了幾個點。我依據勘查順序先後提
出報告，第一個點我們是看了獅山村，那個獅頭
山的舊登山口停車場，因為那邊停車場假日登山
客很多，然後停車場那邊沒有公廁可以用，然後
很多遊客有在反映，建請政府儘速設置公廁，以
利觀光休閒發展。我們在乙第5號有做提案。接下
來我們看那個蕭阿秋代表提的，苗 20線南富村
16鄰，就是社寮橋、靠近社寮橋那邊，路旁的鋼
板護欄基座是有崩塌，然後部分的路基有掏空，
且邊坡土石下方，有滑至下方農田，急需改善，
建請政府儘速興築駁坎，保護那個農民耕作，以
及公眾通行安全。我們在乙第6號的時候有做提
案。補充介紹，我們剛才第1個點是我們陳紹祺
代表提的，就是舊的登山口停車場設置公廁的問
題。然後接下來我們看那個也是蕭阿秋代表提
的，在苗124乙線南富村15鄰段那邊，因灌溉、
應該是排水溝或是灌溉溝渠破損，現在還沒有查
出原因，年久失修滲漏，大雨的時候會滲入到下
方的農田，急需修復，建請政府儘速轉請相關單
位協助改善，以利排水及農民耕作。我們在乙第
7號的時候做提案。接下來我們看那個也是蕭阿
秋代表提的，南富村 10鄰因為排水溝年久失修
龜裂滲漏，大雨的時候會滲漏到旁邊的民宅內，
那個地點是會有一點疑慮的，因為是宅前屋後
的。那應該是鄉民提，代表也是根據鄉民的反
映，要施作改善的，以保障人民財產安全案。接
下來我們看那個陳國順代表提的，南江村 5鄰桂
花園段的那個景觀木棧道，原來那個是水利署第
二河川局設置的，因為設置也很多年了，年久失
修，部分的木板及護欄有腐蝕破損，損壞了急需
修復。請鄉公所轉請有關單位儘速修復，以保障
公眾通行安全，並利觀光發展案。我們在乙第 8
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號有做提案。接下來我們看的那個風志雄代表提
的，苗21線東河村通往14鄰番婆石段那邊，因
為那個路口太小，然後沒有排水溝。所以大水會
順流沖刷，造成路基下滑，然後急需改善。又因
路口那邊恰好是彎道，沒有設置反射鏡，影響村
民車輛出入安全。急需施作反射鏡。請鄉公所轉
請有關單位儘速採納辦理。我們在乙第9號有做
提案。接下來我們看那個陳國順代表提的東河村
1鄰通往永聖宮道路旁的那個路燈，因為現在都
是 LED燈，然後路燈因為遭那個、有樹枝、還有樹
葉擋住。所以那個也是他們東河村民上下照明的
那個路燈，是不是能儘快的去清除那個樹枝、樹
葉，然後照明會比較亮一點。請公所儘速協助辦
理。然後接下來看那個，也是陳國順代表提的，
在東河村 1鄰段那個橋下面，有被人丟棄了 10
幾袋的那個垃圾袋，然後現在因為很久沒有下雨
天氣回暖，像前兩天天氣很熱，會發出那個惡臭
急需清除。請鄉公所立一個告示牌，不能亂丟垃
圾、或者是其他的，或者是那個垃圾、那個垃圾
袋已經在那個橋底下了，看看要怎麼處理，或者
是有監視器可以調，可以查明是誰丟的、或怎
麼，要一個警示或者是看看，也是我們自己的公
德心不夠，但是現在事實就是在那邊，垃圾也是
在那邊。所以看看鄉公所是怎麼去處理。但是設
置告示牌，那個要儘快的設置。接下來我們看那
個莊副主席提的，南江村通往 22鄰，就是那個
南江街那邊的排水溝，因為當時改善路面的時
候，沒有刨除。所以那個路基是越墊越高。據那
個住戶說，他的房屋是先建、先設在那邊的，但
是你路基越墊越高，所以那個水會流向他們的屋
內。雖然現在有設置那個截水溝，但是不好。因
為設置截水溝以後還是一樣。而且現在目前有那
個塑膠板在那邊，有水濕濕的時候更會滑，更不
安全。請鄉公所儘速去改善，我們在乙第10號有
做提案。接下來我們看莊副主席提的，苗 124線
大概 35.5K，那個邊坡落石、枯木掉落在路旁排
水溝，應該不是掉落在那邊，是因為可能是有清
除，但是清除的時候把它推、推到那個排水溝裡
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面了。但是沒有把它移除走，現在如果是大雨
來，更會堵塞那個排水。所以請鄉公所轉請有關
單位儘速去清除，以利排水案。我們接下來看那
個莊副主席提的，在那個蓬萊村新中橫段，那個
就是通往泰安的路段那邊，目前看那個路旁的，
我們之前好幾次，上一屆的時候也看了好幾次，
那個雜草沒有劈除。現在目前好像那個雜草已經
劈除了。但是劈除以後，那個樹枝、還有藤蔓沒
有移除，還在那個路旁。然後有些藤蔓是沒有順
便把它劈掉。所以，如果是大車行車走的時候，
會打到那個擋風玻璃。如果是機車騎士的話，可
能會勾、會拉到，這樣子會有危險。所以請鄉公
所這個，草是劈除了，據我們風代表是說，還沒
有驗收。是不是請那個有關單位儘速去協助處
理，以維交通安全案。以上是昨天下村勘查的幾
個點提出報告，謝謝！

黃 主 席 順 源 ： 謝謝秘書的報告。各位代表，對於秘書所報告的
下村勘查的情形，有沒有要補充的？(稍後…會
眾無異議)沒有。那希望公所對於我們代表、以及
鄉親所提出來的建議，能夠盡快的去處理。那現
在我們就正式進入我們的議程，討論提案，現在
就請秘書宣讀議案。

討 論 提 案 ：

蘇 秘 書 淑 娟 ： 主席、副主席、各位代表，我們現在開始討論提
案，先從公所甲號案開始審議：

苗栗縣南庄鄉民代表會第22屆第1次臨時會鄉公所提案

編    號：甲第1號    環保類   提案人：鄉長羅春蓮

案    由：

理    由：

敬請貴會准予墊付有關本所辦理行政院環境保護署補助辦
理「112 年度資源循環工作計畫」案，共計新臺幣 48 萬
8,680元整。
依據苗栗縣政府環境保護局 112 年 1 月 12 日環廢字第
1120023326K號函辦理。
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辦    法：
審查意見：
議    決：

敬請貴會准予先行墊付，俟追加減預算時辦理轉正。
照案通過
依審查意見通過

討論過程：

黃 主 席 順 源 ： 請提案單位說明。

吳 隊 長 炯 毅 ： 主席、副主席、各位代表先生、女士、鄉長、秘書、
各課室主管，清潔隊這邊針對甲第 1 案進行說
明，大家可以翻到後面的附件，這個是原則上他
每年都會來的資源循環工作計畫，我們會利用這
個計畫，去針對轄內的一些個體業者進行輔導。
我們聘請了一個臨時人員，還有一些資收車去做
一個載運，然後提高我們資源回收量。然後增加
那個、減少垃圾的量，還有以及促進那個資源回
收，讓環境更好，讓人再利用，以上。

黃 主 席 順 源 ： 各位代表，那針對本案各位代表有甚麼寶貴的意
見？(稍後…會眾無意見)如果沒有，那本案照案
通過，繼續。

編    號：甲第2號    環保類    提案人：鄉長羅春蓮

案    由：

理    由：

辦    法：

審查意見：
議    決：

敬請貴會准予墊付有關本所新進垃圾車(車號：KEP-
3572、KEP-3573)增設舉升設備及安全護欄所需費用共計新
臺幣 21萬 6,000元整。
本所申請行政院行政院環保署補助由苗栗縣環保局購置移
撥之心垃圾車均未配置舉生設備及安全護欄。因本所偏遠
地區及餐飲旅宿業者尚有垃圾子車，均須使用舉升設備收
運垃圾，又為清潔隊人員工作安全考量防止墜落，垃圾車
需另加裝安全護欄。
敬請貴會准予先行墊付，俟 112年度追加減預算時辦理轉
正。
照案通過
依審查意見通過(會眾無意見)

討論過程：

黃主席順源： 請提案單位說明。
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吳隊長炯毅： 主席、副主席、各位代表、鄉長、秘書、各課室主
管，清潔隊這邊針對甲第 2號案進行說明，在去
年度環保署，我們透過徐志榮立委那邊協助幫
忙，跟環保署增加新要來了2台新的垃圾車。但是
這個垃圾車後面並沒有那個舉升設備，而且他護
欄也沒有那個後面的，可以倚靠的位置。所以有特
別要追加這個預算去做這個安裝，以及使用。避免
說到時候這 2台垃圾車沒有辦法去收運業者的子
車，還有人員在上面的安全。所以提請代表審議，
謝謝！

黃主席順源： 各位代表，針對本案，各位代表有甚麼寶貴意
見？那個下次，我建議隊長，像這樣的時候，你
在爭取這個的時候，是不是這個請我們上級單位
補助的時候，把這些都列在裡面去，把它做好
來，我們就不用花這些錢，好不好？

吳隊長炯毅： 好。

黃主席順源： 好，各位代表還有甚麼寶貴意見？(稍後…會眾無
意見)如果沒有，那本案照案通過，繼續。

編    號：甲第3號    建設類    提案人：鄉長羅春蓮

案    由：

理    由：

辦    法：

審查意見：
議    決：

敬請貴會准予先行墊付本所辦理「112年度鄉道養護計畫」
案經費新臺幣 200萬元整。
依據苗栗縣政府 111 年 12 月 23 日府工養字第 11102452
854號函辦理。
敬請貴會准予先行墊付，俟 112年度追加(減)預算時再行
轉正。
照案通過
依審查意見通過

討論過程：

黃主席順源： 請提案單位說明。

王課長曼穎： 主席、副主席、各位代表、蘇秘書、黃組員、鄉長、秘
書、各課室主管，早！建設課這邊針對本案作報
告，112年度鄉道養護計畫，我們今年在縣府核定的
計畫是在 80萬的部分是作道路養護；那在 100萬的
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部分是做路容整理；那 20萬元是購置冷瀝美土做坑
洞修補的部分。那總經費是200萬元，那是每年都
會例行縣府會補助的經費，請各位代表審議。

黃主席順源： 各位代表，針對本案，各位代表有甚麼寶貴意見
嗎？(稍後…會眾無意見)各位代表，那本案照案
通過，繼續。

編    號：甲第4號    財行類    提案人：鄉長羅春蓮

案    由：

理    由：

辦    法：
審查意見：
議    決：

敬請貴會准予先行墊付本所辦理 112年 1月至 6月「安心
即時上工計畫」案，共計新臺幣 10萬 6,440元整。
依據苗栗縣政府 112 年 1 月 19 日府勞資字第 1120033805
號函辦理。
敬請貴會准予先行墊付，俟追加(減)預算時辦理轉正。
照案通過
依審查意見通過(會眾無意見)

討論過程：

黃主席順源： 請提案單位說明。

廖課長玉琴： 主席、副主席、各位代表、蘇秘書、黃組員、鄉長、秘
書、各課室主管，大家好！財行課這邊報告，有關
這個安心即時上工 112 年 1到 6月的，縣政府核
定給我們的經費是 10萬 6,440元。往年我們也是有
那個安心即時上工的計畫，是代收代付的方式。因
為今年縣政府有要求我們納入預算。所以這一筆，
我們今年從 1 月份開始，我們是以納入預算的方
式來辦理。那我們這個用人，目前計畫是用人是2
個人。但是，因為他是延續性的，其中一位已經在
110年 1月 12日就是期滿離職。那目前只有一位，
我們是請他協助我們疫情期間的門口量體溫那個
工作，以上報告，謝謝！

黃主席順源： 各位代表，那針對本案，各位代表有甚麼寶貴意
見嗎？(稍後…會眾無意見)如果沒有，那本案照
案通過，繼續。
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編    號：甲第5號    民政類    提案人：鄉長羅春蓮

案    由：

理    由：

辦    法：

審查意見：
議    決：

敬請貴會准予先行墊付苗栗縣政府補助本所「辦理社區
關懷據點業務運作輔導經費」新臺幣 3萬元整。
依據苗栗縣政府 112 年 1 月 31 日府社老字第 11200
35451號函辦理。
請貴會准予先行墊付，俟 112 年度辦理追加減預算時
再行轉正。
照案通過
依審查意見通過(會眾無意見)

討論過程：

黃主席順源： 請提案單位說明。

蘇課長廣生： 主席、副主席、蘇秘書、黃組員、各位代表、還有鄉
公所鄉長、秘書、各課室主管，現在報告我們民政
課第 5案，這個案子是苗栗縣政府補助我們本所
辦理，我們南庄鄉有 4個社區關懷據點，包括東
村、南富村、員林村、以及獅山村4個關懷據點的
業務運作的輔導經費，縣政府補助的行政輔導經
費是 3萬元整，這個用途請各位代表翻閱公文，
縣政府的公文說明第一，這個經費是運用在文具
用品、紙張、印刷、差旅費、誤餐費、事務費、相機、
郵資、墨水匣、以及加班費、宣導品及雜支等，以
及其他的協助業務推展的項目項下使用。請各位代
表審議。

黃主席順源： 各位代表，針對本案，各位代表有甚麼寶貴意見
嗎？(稍後…會眾無意見)如果沒有，那本案照案
通過，繼續。

蘇秘書淑娟： 主席、副主席、各位代表，我們公所甲號案已經審
議完畢，接下來我們審議代表的提案。

苗栗縣南庄鄉民代表會第22屆第1次臨時會代表提案

編    號：乙第1號   建設類    提案人：代表 陳國順   

附署人：風志雄、蕭阿秋
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案    由：
理    由：

辦    法：
審查意見：
議    決：

建請政府設置南江村通往5鄰聚落路燈，以利照明案。
南江村5鄰地處偏遠，缺少路燈照明，入夜後漆黑影響通
行安全甚鉅，急需設置路燈，以保障村民通行安全。
請鄉公所儘速採納辦理。
照案通過
依審查意見通過(會眾無意見)

編    號：乙第2號   建設類    提案人：代表 風志雄 

附署人：莊新妹、陳國順 

案    由：

理    由：

辦    法：
審查意見：
議    決：

建請政府改善東河村通往 9鄰部落路旁水溝，以維公眾通
行安全案。
東河村通往 9鄰部落路旁水溝深約 60 公分，會車時容易
造成人、車掉入水溝無法上來，亟需改善做 L溝，讓路面
可會車，以維公眾通行安全。
請鄉公所儘速採納辦理。
照案通過
依審查意見通過(會眾無意見)

編    號：乙第3號   建設類    提案人：代表 風志雄    

附署人：莊新妹、陳國順

案    由：

理    由：

辦    法：
審查意見：
議    決：

建請政府設置東河村通往 9鄰部落反射鏡，以維公眾通行
安全案。
東河村通往 9鄰部落道路，因路彎無法目視前來車輛，又
缺少反射鏡，急需設置反射鏡，以維公眾通行安全。
請鄉公所儘速採納辦理。
照案通過
依審查意見通過(會眾無意見)

編    號：乙第4號   建設類    提案人：代表 風志雄 

附署人：莊新妹、陳國順

案    由： 建請政府設置東河村16鄰段路燈，以維公眾通行安全案。
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理    由：

辦    法：
審查意見：
議    決：

東河村 16鄰段，地處偏遠山區，缺少路燈照明設備，影
響行人車輛通行安全甚鉅，急需設置路燈，以維公眾通行
安全。
請鄉公所儘速採納辦理。
照案通過
依審查意見通過(會眾無意見)

編    號：乙第5號   觀光類   提案人：代表 陳紹祺

附署人：黃順源、莊新妹 

案    由：

理    由：

辦    法：
審查意見：
議    決：

建請政府設置獅頭山舊登山口停車場公廁，以維遊客
衛生清潔案。
獅頭山為全省著名觀光景點，又古寺林立。由原登山步
道拾級而上，假日或櫻花季節、桐花季節更讓眾多登山
遊客享受，鳥語花香，清幽環境令人流連忘返。惟美中
不足，登山口停車場沒設有公廁，沒能讓(登山客)遊
客有能方便之處，讓遊客怨聲載道。故急需設置公廁，
以方便遊客。
請鄉公所儘速轉請相關單位採納辦理。
照案通過
依審查意見通過(會眾無意見)

討論過程：

黃主席順源： 提案人陳代表要說明嗎？好，請陳代表。

陳代表紹祺： 主席、鄉長、在座各位，大家早！5號第 1次發
言，我請問潘課長，這個案子也算是陳年舊案
了，20屆的時候我有提過 1次。那我請問課長，
你有甚麼想法嗎？

潘課長翊譓： 主席、副主席、蘇秘書、黃組員、各位代表、還有鄉
公所鄉長、秘書、各課室主管，大家好！農觀課這
邊就陳代表這邊的問題做回覆，那個首先我們已
經有初步的去查詢了一下資料。那個土地目前是苗
栗縣政府他們土地。那這個地方他原本我是有聽大
家講說，原本有蓋公廁的地方，現在已經是被拆
掉了，已經看不到痕跡。那路旁邊有一排比較破舊
的房子。那個地方是不是可以做為公廁來去做施
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作，那我這邊的話，我會去跟縣政府這邊、還有是
參山這邊做聯繫，先評估那邊能不能做公廁，那
如果有機會的話，那我們就來製訂計畫，提案看
看有沒有機會爭取到經費來做一系列的公廁，還
有就是那一排舊旁子，是不是也可以做ㄧ些整
修，以上。

陳代表紹祺： 因為課長，原來就有公廁的，然後拆掉之後沒有
重建，然後當地的遊客，尤其是假日的時候非常
的多。很多鄉親也在反映，都一直沒有處理。希望
課長能積極處理這個問題，畢竟這個土地能解決
了。已經徵收了，然後就看看課長的計畫怎麼送。
參管處也可以，縣府也可以，公所如果沒有辦法
執行的話，希望課長積極一點。

潘課長翊譓： 好。

陳代表紹祺： 好，謝謝！

黃主席順源： 各位代表，那針對本案，各位代表還有甚麼寶貴
意見嗎？(稍後…會眾無異議)如果沒有，那本案
照案通過。繼續。

編    號：乙第6號   建設類   提案人：代表 蕭阿秋 

附署人：黃順源、莊新妹

案    由：

理    由：

辦    法：
審查意見：
議    決：

建請政府設置苗 20 線南富村 16 鄰(近社寮橋)段駁
坎，以維公眾通行安全案。
苗 20線南富村 16鄰段，因部分路基崩落掏空，急需
修復長約 20公尺駁坎，以維公眾通行安全。
請鄉公所儘速轉請有關單位採納辦理。
照案通過
依審查意見通過(會眾無意見)

編    號：乙第7號   建設類   提案人：代表 蕭阿秋 

附署人：黃順源、莊新妹

案    由： 建請政府改善南富村15鄰段排水溝，以保障村民財產
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理    由：

辦    法：
審查意見：
議    決：

安全案。
南富村15鄰段排水溝，因聯通灌溉溝渠破損，涵管過
小且也阻塞，溝內水溢流至農田，影響農作急需改善
排水溝，以保障村民財產安全。
請鄉公所儘速採納辦理。
照案通過
依審查意見通過(會眾無意見)

編    號：乙第 8號   觀光類   提案人：代表 陳國順 

附署人：風志雄、蕭阿秋

案    由：

理    由：

辦    法：
審查意見：
議    決：

建請政府修復南江村 5鄰(桂花園)段木棧道，以維公
眾通行安全案。
南江村 5鄰(桂花園)段木棧道，原為水利署第二河川
局設置鋪設，惟已設置多年，部分木塊已腐蝕，急需
修復，以保障公眾通行安全。
請鄉公所儘速採納辦理。
照案通過
依審查意見通過(會眾無意見)

編    號：乙第9號   建設類   提案人：代表 風志雄 

附署人：莊新妹、陳國順

案    由：

理    由：

辦    法：
審查意見：
議    決：

建請政府設置並改善苗 21 線東河村通往 14 鄰(番婆
石)段反射鏡及邊坡，以維公眾通行並保障村民財產安
全案。
東河村通往14鄰番婆石段，因缺少反射鏡，且邊坡已
崩塌，急需設置反射鏡並改善邊坡，且路口因無排水
溝，大水順勢流向下方民宅及農田，急需改善，以維
公眾通行安全並保障村民財產。
請鄉公所儘速轉請相關單位採納辦理。
照案通過
依審查意見通過(會眾無意見)
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編    號：乙第10號  建設類   提案人：副主席 莊新妹 

附署人：黃順源、陳國順

案    由：

理    由：

辦    法：
審查意見：
議    決：

建請政府改善南江村22鄰南江街排水溝，以保障公眾
通行安全並維村民財產安全案。
本鄉南江村通往 22鄰南江街聚落段排水溝，因苗 124
線設計施工鋪設時未刨除路面，直接鋪設致墊高路
基，無考量住戶較低，致路面水流向民宅內，目前雖
設有傾斜截水溝，且鋪上塑膠墊，但塑膠墊濕滑時，
行人更容易滑倒，急需改善，以保障公眾通行安全，
並維護村民財產安全。
請鄉公所儘速採納辦理。
照案通過
依審查意見通過(會眾無意見)

臨時動議

黃 主 席 順 源 ： 各位代表，我們甲號案、乙號案都審議完畢，那
接下來議程是臨時動議，各位代表有沒有緊急、
急迫、來不及提案的，可以現在臨時動議的時候
提出來，現在開始。請 8號陳代表。

陳 代 表 國 順 ： 主席、秘書、鄉長、各課室主管、各位同事，大家
早！8 號第 1次發言，我想請問一下鄉長，我們
這個臨時攤位沒有水、沒有電，那到底鄉長有沒
有行文去那個台電公司去，問那個電可不可以
弄？想辦法啊！造成他們的不便，這個臨時攤位
有嗎？

羅 鄉 長 春 蓮 ： 主席、副主席、各位代表，大家早！回覆我們陳
代表，因為那個臨時攤販區那邊，我們就是有跟
桂花巷商圈這邊拉，就是照明的部分是有電的。
至於說他們個人的用電的，又還有涉及用水的，
因為用水到時候要分錶，每一個攤販區要分水
錶、分電錶。而且這樣的話，整個遊客那些要是
去那邊採買的時候，可能也會來造成不便。所以
我們是不建議做。

陳 代 表 國 順 ： 應該不會，不可以說不建議。他那個不用分錶，
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你就隨便拉個水管過來，那個水費用不了多少
錢。要不然他那些攤販，他要洗的方面，他就那
後面 2、3攤有水，他可以從那邊洗，那個前面的
沒有。因為我們南庄鄉是慢城，那個入口處沒有
水給他們，給他們去清洗那個地板會很髒。鄉長
你要想辦法。

羅 鄉 長 春 蓮 ： 那這個部份我請建設課這邊來做一個答覆。

王 課 長 曼 穎 ： 建設課在這邊針對陳代表的問題做回覆，那個
水、電的部分，我們也跟台電、跟自來水公司那
邊做詢問。那電的部分因為是用電安全，我們那
個畢竟是半戶外式的，所以我們也是沒辦法去申
請用電。那水的部份，也是那個管線的部分要整
個重新去拉過。那到時候原本就有的整個地坪都
要受影響。到時候恢復的經費也是會過高，那這
些東西其實到時候都是會轉嫁到攤商，因為畢竟
他們是使用、也是營利的單位。所以這個部分的
話，我們也有跟他們協商，說我們沒辦法做設
置。那現在目前攤商那邊也是都同意，那也是現
在都已經在那邊開始做營業了。

陳 代 表 國 順 ： 是嗎？他們有同意嗎？是他們在抱怨，那天記者
也有來。

王 課 長 曼 穎 ： 因為這個部份我們也是…

陳 代 表 國 順 ： 你們配套措施沒有做好。

王 課 長 曼 穎 ： 我們也是開了3次協調會，那之前也是有邀請主
席跟代表這邊來開協調會。那最後協商過後，攤
商那邊也同意。因為畢竟我們使用的時間只有 4
個半月，工期是只到7月底而已。那也是請攤商
那邊跟我們就是共體時艱，可以這樣子去處理。
那攤商那邊也是願意接受。

陳 代 表 國 順 ： 好，儘量，好，請坐。

王 課 長 曼 穎 ： 好，那可以處理的問題，我們都會儘量幫忙。

陳 代 表 國 順 ： 好，謝謝！

黃 主 席 順 源 ： 好，陳代表，這個就不用提案了，做請教公所好
了。各位代表，還有寶貴意見嗎？請6號風代表。

風 代 表 志 雄 ： 主席、還有鄉長、蘇秘書、朱秘書、各課課長、還有
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各位代表，大家早！6號第1次發言，我想要請
問鄉長，那個蓬萊村他們已經在申請自來水，因
為申請自來水，現在他們蓬萊村裡同意書都已經
同意了，唯一就是一個加壓站的同意書，他們去
簽都沒辦法過，他們問說看有沒有辦法徵收這個
加壓站？這個自來水的加壓站，他們蓬萊村這一
條線自來水他們已經有申請了，那個蓬萊村民的
同意書都簽好了，唯獨剩下就是客家部分的同意
書，加壓站的沒有辦法去簽，他們說看能不能用
徵收的？我想要請問鄉長，這可以嗎？

羅 鄉 長 春 蓮 ： 這個部份我也請建設課來做一個回復。

王 課 長 曼 穎 ： 建設課這邊回復風代表，因為在延管的部分設置
是由自來水公司那邊在做處理，那有關土地的部
分還是需要有同意書才能去做設置。那因為自來
水公司那邊應該是沒有辦法去做土地徵收，所以
這個可能還是要去協調居民那邊提供加壓站的土
地。

風 代 表 志 雄 ： 但是很多土地他們都不肯。但是現在原住民的部
分都是 OK的，現在是外面的客家部分詹永煌，
那個他是主委，他簽到現在都還沒有簽出來。這
個部分你是不是要去輔導一下？跟他說，不然現
在缺水，連蓬萊都在缺水的時候，這個自來水又
卡在這個加壓站。這個課長能不能去處理？

王 課 長 曼 穎 ： 有，這個部份我們也是有一直在跟，就是詹代表
那邊做協調。對！那加壓站的部分，如果用土地
徵收，我可能要再詢問一下自來水公司，看看還
可以用甚麼方式去做處理，取得那個加壓站的土
地。

風 代 表 志 雄 ： 你那個地方能換別的地方還是怎樣？因為我覺得
那個好像是固定是那幾個，7個，現在差 4 個。
好像是那個不同意，你看有沒有辦法，是用甚麼
配套方式，是遷移、還是另外找過點。不然的
話，你就這樣停擺，根本沒辦法進去那個自來
水。他們同意要申請，你們就卡在這個公所的加
壓站這邊的同意書沒有過。

王 課 長 曼 穎 ： 好，那就土地的部分，我再跟自來水公司那邊做
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詢問，看是有甚麼其他的方式可以協助，讓這個
計畫可以快一點推動。

風 代 表 志 雄 ： 好，你要跟那個管理委員會去溝通一下，不要在
那邊擺，就擺在現在都沒有動。又半年了，現在
又缺水，枯水期蓬萊村全部也在缺水。

王 課 長 曼 穎 ： 有。

風 代 表 志 雄 ： 他們說我們自來水全部都有簽同意書了，村民都
簽好了，為什麼都還沒有來申請呢？

王 課 長 曼 穎 ： 有，我們承辦也是一直有在追那個土地同意的部
分。那如果真的沒有辦法取得的話，那看是不是
自來水公司那邊還有其他的方式做處理。我再來
做詢問，那後續的狀況我再向代表這邊做回覆。

風 代 表 志 雄 ： 這個關係到我們蓬萊村民的民生用水，我是想看
今年能不能去完成這個牽自來水。因為這個好不
容易他們可以同意，現在東河村民是不肯，現在
蓬萊是可以，因為現在也真的是開始在缺水。他
們也是在詢問，很多村民都在詢問，為什麼我們
同意書都簽了，我們公所為什麼還沒有趕快去申
請？到這個水利會去申請這個自來水。所以我希
望課長跟鄉長，鄉長，真的這個很重要的，你真
的要去幫忙蓬萊村。尤其這個環節，就是卡在這
個加壓站的土地的使用。那變成我們現在不能使
用，加壓站就不能做，那你後續就不能推動了。
好不好鄉長？這個麻煩你跟課長，這個要趕快
去、今年一定要處理。不然真的是會缺水的時
候，東河、蓬萊大缺水的時候，就很麻煩了。好
不好？好，謝謝課長！還有我再請問鄉長，那個
我21屆第 8次定期會有提那個我們鹿山、鹿湖的
聯絡道路，我們也下村去看了，那整個路況都不
好。那時候你們好像課長這邊說，要我們去清理
路邊的那砂石，還有一個路面被石頭打的很多坑
洞，然後又路面有很多坑洞。現在已經過了那麼
多個月了，我想請問一下建設課長，你跟鄉長有
沒有去關心？有沒有去處理這一塊？

王 課 長 曼 穎 ： 建設課這邊回復，那個有關路邊的那個土石，我
們都有在派工，請廠商那邊再去把路邊，再清的
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再乾淨一點，對！然後那個水溝淤積的部分，我
們也是在清。

風 代 表 志 雄 ： 那路邊的積泥、還有砂石那些去清好了沒有？

王 課 長 曼 穎 ： 對！那個下村過後，我就有請我們承辦派工再過
去清理了。

風 代 表 志 雄 ： 還有那個坑洞，那個石頭打的，我講說你們去看
了也說要做，到現在沒有做。現在又甜柿、竹筍
及甜柿他們要施肥料。而且他們反映那個路面還
是一樣，沒有改善。雖然我們掏空的還沒做，但
是路面清理的部分，那個時候葉課長、課長都有
看。那個洞也要趕快補，該補的都要補，可以
嗎？

王 課 長 曼 穎 ： 那個坑洞的部分就我今年的開口契約出去了，我
再派工去做處理。

風 代 表 志 雄 ： 要快點，因為後面又雨季了，第二個現在是大崩
山的就是要趁這個時候去做，沒有下雨不會有落
石。不然他們現在要載肥料，又要採竹筍的季節
又到了。這個麻煩課長跟鄉長，這個盡快一下好
不好？好，謝謝！請坐。

王 課 長 曼 穎 ： 好。

黃 主 席 順 源 ： 那個風代表，前面自來水的就不用做提案了。那
個課長，後面的要不要用提案？還是你們就直接
去做了？好，那就不用提案了，好。

王 課 長 曼 穎 ： 好。

黃 主 席 順 源 ： 各位代表，還有甚麼寶貴意見嗎？(稍後…)如果
沒有，那就謝謝各位代表了。那希望公所對代表
的提案和下村勘查的建議，所有的工程部分，希
望在會勘的時候，都能夠通知各位代表、以及轄
區的村長。在要施工的時候，也希望能夠通知轄
內的代表跟村長，以及那個附近的居民，說明這
個施工的地點、以及施工的工法。麻煩公所這個
確實要去做到。才不會造成很多的麻煩跟誤會。
各位代表，還有沒有甚麼寶貴的意見？(會眾無
意見)如果沒有，那今天的會到此結束，散會。

散   會 ： 中午12時
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附錄： (1)議決案分類統計表

提案別 公所提案 代表提案 臨時動議
合 計

議決情形

類  別 提案 通過 提案 通過 提案 通過 擱置 通過

財主類 1 1 1 1

民政類 1 1 1 1

議事類

建設類 1 1 8 8 9 9

農觀類 2 2 2 2

原民類

行政類

人事類

環保類 2 2 2 2

幼兒園

合  計 5 5 10 10 15 15

    通過：15   不通過：0      擱置：0      撤回：0
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附錄 (2)第 22屆第1次臨時會代表出席一覽表

席 次 1 2 3 5 6 7 8

姓
名

   

   

日
期

黃
順
源

莊
新
妹

王
玉
魁

陳
紹
祺

風
志
雄

蕭
阿
秋

陳
國
順

2月13日
(星期一)

○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

2月 14日
(星期二)

○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

2月 15日
(星期三)

○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

合計出席數 3 3 3 3 3 3 3

      備  註：    出席：○      缺席：Χ     請假：Δ

苗栗縣南庄鄉民代表會  主席  黃順源
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